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Zusammenfassung

        
Das Ziel unserer Studie war es, Daten für ein isokinetisches Profil bei schultergesunden Handballspielern definieren zu können, um diese dann bei der Erkennung und Beschreibung von Dysbalancen zu verwenden. Es wurden 30 schultergesunde Probanden (15 Männer, 15 Frauen) einer isokinetischen konzentrischen Messung für die Innen- und Außenrotation sowohl für die dominante (Wurfarm) als auch für die nichtdominante Schulter bei Messgeschwindigkeiten von 60°/s und 180°/s unterzogen. Verwendet wurde die Cybex 6000-Test- und Trainingseinheit bei standardisierter Lagerung und Messung. Zwar konnten geschlechtsspezifische Unterschiede, die auch bei anderen Sportarten beschrieben sind, nachgewiesen werden. Aufgrund der Komplexität und zum Teil widersprüchlichen Daten ist es aber nicht möglich, Normwerte zu definieren, die für die Ausarbeitung entsprechender Trainingskonzepte genutzt werden könnten. Wir gehen davon aus, dass die isokinetische Untersuchung des Schultergelenkes beim Handballspieler keine geeignete Methode darstellt und ein Erkenntnisgewinn nicht erzielt werden kann. Aus unserer Untersuchung lässt sich ableiten, dass die isokinetische Untersuchung bei unklaren Schulterproblemen nicht indiziert ist.


      
        
Abstract

        
Aim of the study was to evaluate an isokinetic profil testing handball players to describe muscular imbalance. 30 athletes (15 male and 15 female) were measured at the Cybex 6000 test-unit for concentric internal and external rotation. Both shoulders, throwing arm (dominant shoulder) and the opposite shoulder were tested by speeds at 60°/s and 180°/s. There were sex specific differences which are also found in other sports. But these contrary datas are not useful to define effective training concepts for handball-players with shoulder problems. From our point of view isokinetic testing of the shoulder joint in handball players can not reach any sufficient result. From our point of view there is no reason for using isokinetic testing to evaluate shoulder problems.
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